

Leistungsbericht 2007 der MAG ELF - Amt für Jugend und Familie (MA 11)



Die MAG ELF schützt als größte Kinderschutzorganisation in Wien Kinder und deren Rechte und schreitet bei Gefährdung von Kindern und Jugendlichen ein. Sie bietet vielfältige Information, Beratung, Förderung und Unterstützung an. Für eine positive Entwicklung von Kindern ist gewaltfreie Erziehung, aber auch Partizipation von Kindern und Jugendlichen unumgänglich. Die MAG ELF unterstützt Familien dabei, ihren Kindern die erforderliche Förderung für eine positive Entwicklung zu ermöglichen.

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2007

Kinderschutz

- 2007 eröffnete die MAG ELF drei neue sozialpädagogische Betreuungseinrichtungen und eine teilstationäre Einrichtung (5-Tages-Wohngemeinschaft) für Kinder und Jugendliche.
- Es wurden 12.290 Abklärungsverfahren durchgeführt (10.393 neue Befassungen und 1.897 offene Befassungen vom Vorjahr). Damit sind die Meldungen an das Jugendamt im Vergleich zum Jahr 2006 wieder gestiegen, was als Erfolg der jährlich durchgeführten Kinderschutzkampagnen gewertet wird.
- Das FIT, eine aufsuchende Erziehungsberatung mit Videounterstützung, wurde als neues Angebot für Familien zur Unterstützung bei der Erziehung erfolgreich eingeführt.

Pflegefamilien

2007 wurde das Pflegeelterngehalt von bisher 395 Euro erhöht und nach Alter gestaffelt: Pflegeeltern erhalten nun 16 Mal im Jahr zwischen 420 und 495 Euro.

Serviceangebote für Familien

- Das Angebot in den Eltern-Kind-Zentren wurde um Information und Beratung zum Themenbereich Trennung und Scheidung erweitert. An Donnerstagen wurde eine Abendberatung durch Sozialarbeiterinnen und Sozialarbeiter sowie Psychologinnen und Psychologen eingeführt.
- Der hunderttausendste Wickelrucksack, neben dem Wäschepaket ein beliebtes Geschenk der Stadt Wien an neugeborene Wienerinnen und Wiener, wurde einer jungen Familie überreicht.